

Cómo se cultivan los pueblos?

Es innegable, que para cultivar una sociedad deben serlo primero las personas encargadas de la parte moral, como son: alcaldes, jueces, curas, maestros de escuelas, policías y todas aquellas personas que pretenden formar la «alta clase»

Si todas estas no se colocan a la altura de la educación, las multitudes se relajan y se difunde la mala costumbre del irrespeto.

Resulta como en casa de familia donde el padre se embriaga, grita, azota a su mujer, rompe trastos y muebles, habla verdulerías delante de los chiquillos e insulta a los vecinos. Ese nunca educará hijos, y su esposa se acostumbrará a insolencias callejeras, y no habrá paz en la casa.

Sobre este asunto hay mucho que desear del alcalde de esta, señor Manuel A. Caicedo, quien cree que manejar pueblos es como manejar mulas, pues no ha olvidado su dialecto de cuando empuñaba el zurriago, la enjalma, jura y sinchon.

Refieren las buenas lenguas, que se ha alzado tanto en la oficina y fuera ella, que ya excede a su gigantesca estatura (tengase alzado por encopetado) que ya no se le puede llegar con cubilete, guantes ni bastón, menos, mucho menos con saco de pazotilla ni con ruana.

Que para todo se ha encastillado en un «no puedo atender ahora: estoy muy ocupado; a cada momento me molestan con quejas que me ponen la cabeza tan grande que ya no puedo con ella», se sulfura y hasta se gasta frecuentes carajos! Con los policías, y no admite discusión de nadie. Que fiel el Cicerone para hacer nombrar a Camachito de alcalde y después por que no lo nombró de secretario como él quería, se le puso al corte hasta que lo «tumbó» y logró sustituirlo a fuer de influencia del venerable ciego de la esquina quien hoy le trata de «enfatuado, bruto y vanidoso» y le «pega haberlo hombreado».

Que cuando logró escalar el trono alcaldesco y barrer las huellas de su antecesor, dijo muy campechano: «Ahora sí hay alcalde! En dos meses volteo a Pradera al revés o revientan». Que en una corrida empuñó su revólver haciéndolo relucir y profiriendo mil groserías olvidando la presencia de un culto y numeroso público que para suministrarle sueldo, todo esto por que el obrero Jobino Sandoval se opuso que le dieran muerte a un toro

FLOR

—DEL—

VALLE

En la Talabartería de J. M. López & Mayorga

Situada en la calle 13 No. 122 y 124, encuentra Ud. para la venta fustes a precio de fábrica y zuela para zapatería



«rendido».

Que en días pasados allanó en terminos violentos la casa de don Francisco Ruiz, obrero correcto y honrado, por haber este hospedado en una pieza de su propiedad a Joaquín Sanchelmente, a quien dominado por el MOSTO estaban ultrajando los valientes y bizarros, Guillermo y Cayetano Camacho, que ya iban a golpearle el estómago con sus filipichinescos zapatos, estando Joaquín caído y sin haber cometido mas delito que romperle la camisa al policía Escobar.

Ultimamente, como este largo o mejor dicho, alto empleado, ve que ya hay gente haciéndole «portillo» y que con su altanería no podrá captarse simpatías ni respeto, dizque dijo: «Tendré que gobernar» dentro de las normas de la constitucion y el compás de las leyes o me voltean al revés». Suprimiendo un poco de cosillas con respecto al aludido señor de la «autoridad moral».

Quedo de los amables lectores a sus órdenes.

JAIME de la SELVA

Pradera, abril de 1926

GARBOTE AL TAHUR...!!!

El Inspector de puentes del Ferrocarril del Pacífico, Alejandro Gravenhost, es un terrible gavilán nocturno en los campamentos..... Allí hace la estafa con sus hablísimas manos de afamado tahir.....

El sabe que el naipe lo saca de muchos apuros, y que puede darle franco

paso a su conducta dañada..... El bicho no solo desocupa el bolsillo de los inocentes, tambien los ultraja con su presencia de lobo, y los hiere con su lengua mordaz de serpiente.

El sabio jugador, Gravenhost, debe dos días de trabajo a varios individuos que lo acompañaron a Piendamó..... ¿Pensará cobrar esos centavos para él ya que en la marcha le fue imposible tender la ruana, por que éstos iban sin monedas? El Gerente del Ferrocarril no se dará cuenta de la inmoralidad que ha establecido ese tiburón en los campamentos? Hasta cuando se verán los trabajadores explotados por los caimanes? Será que a ellos les gusta sostenerle la pereza y los vicios a esos avaros?

Tenga presente, señor Gravenhost, esta sentencia: Si usted no despeda ese naipe, con el cual le quita los centavos a los trabajadores para usted vivir sentado, le caerá una lluvia de garrote hasta canonizarlo.....

Es de suponer que allá en el limbo sea el mejor abogado de los jugadores. Seguirá jugando don Gravenhost?

EL CONDE HENAO

POR LA VERDAD MURIO CRISTO.....!!

Mala impresión ha causado el maulido de un can en las puertas de la alcaldía de Jamundí.....

Los sacristanes y las beatas corrieron al sitio del espanto, la mayoría de los habitantes desean conocer el origen de los temibles gruñidos..... Pero no es posible analizar tal incidente, porque es asunto de misterio..... Una vieja de la población dice que ella vió salir de la alcaldía al señor Antonio Palomino, en momentos del suceso: otro que oía la declaración de la viejita, dijo: sí, señores, apruebo eso por que a mi me ha gruñido cuatro veces..... El está así..... por que ha olfateado un hueso bastante mantecudo; es un patán y un oso indomesticable.

La muchedumbre que escuchaba atenta las manifestaciones de ese par de adivinos, resolvieron por unanimidad, sacar ese monstruo del seno de la población. Punto seguido, llamar al cura párroco con su bas..... to hizo po a bendecir esa maldecida marmorra donde sacrifican a los hijos del Pueblo.

MAX DUENDE